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人民银行行长周小川等就“金融改革与发展”等答记者问

存款利率有望最近一两年放开

存款利率很可能在最近一两年
实现放开；人民币要实现国际化，还
有很多“家庭作业”要做。

11

日上
午， 十二届全国人大二次会议举行
记者会，中国人民银行行长周小川、

中国银行业监督管理委员会主席尚
福林、中国证券监督管理委员会主席肖
钢等就“金融改革与发展”的相关问题回
答中外记者的提问。

“余额宝”等业务方式对利率市
场化有推动作用

周小川首先对新型金融产品“表
态”，认为各种新兴的业务方式，对利率
市场化都是有推动作用的。

对于存款利率放开，他表示，这
是利率市场化中的最后一步。“我个
人认为， 很可能在最近一两年就能
够实现。 ”在利率市场化的过程中，

利率在一定期间内有上行的可能
性。 但随着市场配置资源和广泛竞
争的存在， 实际上利率最后还是会
有总供给、总需求关系的平衡，个别
的机会会慢慢变小。

人民币实现国际化还有很多
“家庭作业”要做

周小川坦言， 人民币要真正走
向国际化，还有很多“家庭作业”要
做。“这些年我们主要注重于解除对

于使用人民币不必要的限制，包括
一些法律法规、业务的条例，应该对
人民币取消歧视，可以用硬通货的
地方也可以用人民币，这些工作都
没有完全做完。 ”

5

家试点民营银行挂牌营业时
间取决于自身

今年，银监会宣布民营银行开
始试点，首批试点方案中包括阿里
巴巴、腾讯等电商资本

,

尤其引人注
目。

中国银行业监督管理委员会主
席尚福林表示，经过各地政府的推
荐和报国务院原则同意，现在选择

了一些民营资本共同参加第一批
5

家银行的试点工作， 它们将分别在
天津、上海、浙江和广东开展试点。

这次试点民营银行， 将采取共
同发起人的制度，也就是说，每家试
点银行的发起人不得少于

2

家民营
资本。现在所选的这些民营资本，仅
仅是参与试点的筹备工作， 下一步
将按照三中全会关于加强监管和具
备条件的改革要求， 依法通过对股
东的资质审查以后， 再依法申请发
起设立银行。

这
5

家银行的试点，将按照“成
熟一家审批一家” 的原则来审慎地
推进，说到挂牌营业时间，尚福林表
示：“这主要还取决于这些试点银行

自身条件是否成熟。 ”

我国巨灾保险赔款不到灾害损
失的

1%

中国保险监督管理委员会主席
项俊波坦言，在国际上，巨灾保险赔
款一般占到灾害损失的

30%~40%

，

我国还不到
1%

。 比如说汶川大地
震， 直接经济损失是

8451

亿元，保
险只赔了

20

多亿元， 占比仅有
0.2%

。如果建立了巨灾保险制度，按
照国际上的水平， 我们只赔一半的
话，比如整个损失的

15%

，保险业就
能够支付赔款

1270

亿元左右，这样
就可以大大减轻政府和财政的负
担。

(

据新华网
)

除夕放假吗？ 五一调整吗？ 带薪假咋落实？

全国假日办主任回应三大焦点

今年的政府工作报告中明确要
求，“落实带薪休假制度”。

２０１５

年的除
夕会放假吗？五一长假能恢复吗？带薪
休假究竟如何落实？ 记者专访了全国
政协常委、国家旅游局局长、全国假日
办主任邵琪伟。

关于假日调整———除夕放假“不
好回答”，五一调整“还没研究”

邵琪伟说，

２０１３

年年底国务院发
布的决定中，春节是初一、初二、初三
放假。这个决定才实施了一年，什么时
候可能修改，现在还没有办法回答，不
过已经在收集各方意见。

对于春节能不能给老百姓多放几

天假这个问题，邵琪伟表示，这个问题
涉及的面太宽了。 不同地区经济发展
水平不一样， 国家还面临着经济下行
挑战，要发展、改革、稳定，就要进行综
合的研判。 群众增加假期的愿望可以
理解， 但我们处于社会主义发展的初
级阶段，面临很多矛盾和问题，要考虑
综合平衡。五一长假能否恢复，这个问
题也还没有研究。

关于带薪休假———自己只休了两
天，正积极推进落实

有记者问假日办能率先落实这一
制度吗？

邵琪伟说，我积极推进了，但也有很多

工作人员向我反映，说领导不带头，我们就
休不了，落实是一个过程。 国际上从提出制
定这一制度，到完全落实，花了三四十年
的有，五六十年的也有。 有资料显示，

现在中国有
１ ／ ３

左右的人带薪休假
了，一半左右的人休了一部分。

邵琪伟还表示，制度难以落实，与
我国现在发展的阶段有关系， 我们不
要回避这个问题。现在矛盾还很多，例
如一线公务员投入工作时间很多；中
小企业利润薄、劳动力成本高，没有落
实的动力。 第一步推进肯定是依法依
规落实，有条件的企业如果没有落实，

该补的工资要补。

(

据新华网
)

克里米亚通过独立宣言

议员称为入俄做准备
据国际文传电讯社报道，克里米亚议会通过了独立宣

言。 据报道，克里米亚议会称采用独立宣言是入俄的合法
必要步骤。

克里米亚总理称并入俄罗斯的准备已经启动，克里米
亚将用俄法律与卢布。

据俄新网报道，乌克兰克里米亚自治共和国总理阿克
肖诺夫

10

日表示， 克里米亚成为俄罗斯联邦一部分的准
备工作早已在进行当中。

他在接受访问时说，克里米亚准备在几个月内开始使
用俄罗斯法律。 该共和国的财政部已经开始制订方案，从
使用乌克兰货币格里夫尼亚转向俄罗斯卢布。

阿柯肖诺夫还承诺， 如果克里米亚加入俄罗斯联邦，

将不再将乌克兰语当作官方语言。

他说，在日常生活中，克里米亚就使用两种语言—俄
语与克里米亚鞑靼语。克里米亚共和国将肯定使用这两种
语言。

克里米亚议会
6

日通过加入俄罗斯联邦的决议，并决
定将于

16

日举行全民公投，决定克里米亚留在乌克兰，还
是加入俄罗斯。

(

据新华网
)

山西治理采煤沉陷区

涉及
2000

多平方公里
170

万人
全国人大代表、山西省委书记袁纯清日前在全国两

会上透露，山西将开展大规模采煤沉陷区治理工程，涉
及

2000

多平方公里
170

万人， 预计治理资金
240

亿元左
右。

山西是全国重要的煤炭生产基地。在煤炭资源长期高
强度大规模开发的同时， 山西也付出非常沉重的代价，特
别是因采煤沉陷造成的居民住宅受损严重，有的甚至危及
群众的生命财产安全。

据山西省发改委初步调查， 山西因采煤造成的采空
区面积近

5000

余平方公里，其中沉陷区面积约
3000

平
方公里，受灾人口

230

万人。国家曾在
2004

年至
2010

年
启动实施国有重点煤矿采煤沉陷区治理，山西的治理面
积

1049

平方公里，有
60

余万人受益。 然而，在山西，还
有大量的国有非重点煤矿和非国有煤矿。 在吕梁、长治
等产煤大市，煤炭采空造成居民房屋裂缝倒塌、饮水困
难、耕地破坏等现象严重。

山西将参照国家国有重点煤矿采煤沉陷区治理标准，

对沉陷区内建筑物受损程度按
A

、

B

、

C

、

D

四个等级分别
进行维修加固及集中搬迁安置， 预计到

2020

年基本完成
治理任务。

(

据新华网
)

据外媒报道，马来西亚警方在
11

日召开的新闻发布会上称，

2

名
持被窃护照登机的乘客中，有一名
是

19

岁的伊朗人。

发布会上的消息称，目前的分
析认为，这位伊朗人并没有与恐怖
活动相关的联系。 他们认为，这名
伊朗人是试图移民德国。

此前，媒体报道称，失联马航
客机上两名持他人护照登机的乘
客，其机票是由一名叫“阿里”的伊
朗人通过泰国一家旅行社预订。

据英国《金融时报》报道，两名
持他人护照登机旅客的机票，是由
一名叫“阿里”的伊朗人，在泰国芭
堤雅一家名为大地平线的旅行社
订购的。 该旅行社的老板表示，这
名伊朗人名叫“阿里”，一直与她保
持合作。

从
3

月
8

日开始， 截至
3

月
11

日中午，马来西亚航空
MH370

航班失联已
80

多个小时。目前，搜
救行动力度持续加大，越来越多国
家和先进搜救设备加入搜救队伍
中，但围绕马航

370

航班几个最关
键问题仍然无解。 （据中新网）

马来警方

确认一名持假护照乘客是 19岁伊朗人

上图为马来警方提供的持
假护照登机的嫌疑人之一，此
人身份确认为一名

19

名的伊
朗人。

上图为马来警方提供的持
假护照登机的嫌疑人之一，此
人身份还未查明。


